

Sachsische Zeitung

Einundfünfzigster Jahrgang.

Nr. 275.

Halle, Freitag, den 15. Juni

1917.

Englische Angriffe bei Monchy abgeschlagen

Die Lage in Griechenland.

WTB. Bern, 14. Juni. Zur Abantung König Konstantins erklärt „Giornale d'Italia“...

Der amtliche deutsche Heeresbericht vom Abend.

WTB. Berlin, 14. Juni, abends. (Mittl.) Südlich der Scarpe ist vormittags ein Stützpunkt nach Trömmelener vorrückender starker Angriff der Engländer im Nahkampf abgeschlagen worden.

Oesterreichisch-ungarischer Heeresbericht.

WTB. Wien, 14. Juni. Amtlich wird veröffentlicht: Defätlicher und jüdischer Kriegsschauplatz. Unverändert.

Italienischer Kriegsschauplatz. Auf der Hoofsläge der Sieben Gemeinden gestern nur Gefühlskampf. Sonst nichts zu melden.

Letzte Depeschen.

Der Luftangriff auf London.

c. B. Amsterdam, 14. Juni. Ueber den Angriff deutscher Flugzeuge auf England werden noch folgende Einzelheiten gemeldet: Die Flugzeuge flogen in einer Höhe von 17000 Fuß.

Schwedens unzweideutige, eheliche Neutralität.

WTB. Stockholm, 13. Juni. Minister des Äußeren Lindman gab in Gegenwart aller Mitglieder der Regierung in beiden Kammern des Reichstages eine Erklärung über die äußere Politik der Regierung ab.

Reichliche Getreidezufuhr aus Rumänien.

WTB. Bukarest, 14. Juni. Die Getreidezufuhr aus Rumänien hat im letzten Monat zu glänzenden Ergebnissen geführt. Es sind an einzelnen Tagen von Bahneuzug und Donau Getreideladungen heraufgegangen.

Rußland.

Kronstadt und Schlüsselburg.

Genf, 13. Juni. „Petit Parisien“ meldet aus Petersburg, die Schlüsselburger Drissengruppe des Soldaten- und Arbeiterrates wählte den Revolutionär und Anhänger eines bedingungslosen sofortigen Friedens Benin als Delegierten in den Petersburger Soldaten- und Arbeiterat.

Die vor Bjorkis liegenden Teileinheiten der D'Keefflotte unterwarfen sich dem Kronstädter revolutionären Marineat.

WTB. Amsterdam, 13. Juni. Nach einer Meldung des russischen Bureaus aus Petersburg vom 12. ist die Lage in Kronstadt jetzt so, daß die Wehrkräfte der Sowjetarmee und den Parteimitgliedern der Arbeiter und Soldaten in Petersburg unterliegen, während die Infanterie die Partei des Kronstädter Vertreterauschusses ergreifen hat.

Kronstadt macht Schule.

WTB. London, 14. Juni. (Reuters.) „Daily Mail“ meldet aus Petersburg: Selbständige Republiken sind in Jaroslavl, Cherepovets und Rostow (S) ausgerufen worden. In Jaroslavl behält eine Sowjetregierung.

Das vom zentralrussischen Industriegebiet zühende Gouvernement Kostroma wird im Norden vom Gouvernement Wolgoga, im Westen von Wjatka, im Süden von Nischni-Novgorod und Wladiwostok und im Westen von Jaroslavl begrenzt. Es umfaßt 84 149 Quadratkilometer Grundgebiet und zählte 1897 etwa 1 1/2 Millionen Einwohner.

Frankzösische Antwort auf die russische Proklamation.

WTB. Petersburg, 13. Juni. (Reuters.) In der französischen Antwort auf die russische Proklamation vom 9. April heißt es: Frankreich verleihe sich auf die Genügnung seines alten lokalen Bundesgenossen und stelle mit Freuden die völlige Übereinstimmung zwischen der russischen Regierung und dem russischen Volk her.

Umbau Europas?

Von Dr. Josef Bayer.

Seit den geheimen Sitzungen der französischen Kammer, während deren das Kabinet Ribot in sehr lebhaftem telegraphischen Verkehr mit London und Washington stand, hat sich der Verkehr der „verbündeten Demokratien“ mit Rußland im Ton vollständig geändert.

Das Ribot'sche Willen in seiner vom Spezialgesandten Root in Petersburg übergebenen Note ausgeführt hat, konnte man voraussehen: es war sicher, daß er die französische Forderung nach der Erzeugung von Gleichwertigkeiten unterließ, und ebenso gewiß, daß er in dem englischen Programm, das die „Befreiung“ der jetzt im Reichsverband Oesterreich-Ungarns und der Türkei stehenden Völkerschichten vorstelt, eines seiner eigenen Ideale wiederzufinden erklären würde.

Die Russen wissen also jetzt ungefragt genau, worauf ihre Verbündeten mit der Fortsetzung des Krieges, zu der sie ebenso dringlich wie unhöflich eingeladen werden, hinstielen. Herr Ribot hat es sogar noch viel deutlicher gesagt. In seiner Senatssrede, die so feurig die „Befreiung“ der Völkerschichten zurufordert, findet sich noch ein Satz, der bei uns weniger beachtet worden ist. Dort sagt der gelehrte Schiller Squitosis, Frankreich werde sich in dem geeigneten Augenblick darüber schlüssig machen, ob es nicht die Garantien, welche künftig die Wiederkehr von Kriegsgreuelen verhüten sollen, in der Erwerbung von Gebieten oder zeitweiliger Besetzung oder Neutralisation finden solle.

692.





